

SOULIGNER LES PROGRÈS : PRINCIPAUX JALONS RELATIFS À LA SANTÉ DES AUTOCHTONES HEALTH

Le présent document illustre les importants jalons relatifs à la santé des Autochtones pour souligner les avancées et les réalisations qui ont été effectuées au fil du temps. Des pratiques de guérison traditionnelles aux progrès de la médecine moderne, vous trouverez ci-dessous les principaux événements qui ont défini la santé et le bien-être des communautés autochtones. Chaque jalon représente une étape franchie dans le parcours vers l'équité, la résilience et la conservation de la culture.

Avant les années 1600 :



les colons européens exposent les peuples autochtones à de nouvelles maladies contre lesquelles ils n'ont aucune immunité, ce qui entraîne d'importantes diminutions des populations. La santé des Autochtones commence à se détériorer en raison de la perte de territoires et de ressources.

l'Acte de l'Amérique du Nord britannique prévoit que la santé des Autochtones est une responsabilité fédérale, ce qui donne lieu à l'établissement d'hôpitaux pour ces populations, qui sont souvent sous-financés et qui fournissent des soins de moindre qualité.



1867

1945-1960s



les hôpitaux pour les Autochtones continuent d'être exploités et ils sont souvent en mauvais état. Un grand nombre d'Autochtones font l'objet d'expériences médicales sans leur consentement et de mauvais traitements.

la Politique sur la santé des Indiens est mise en place : elle reconnaît qu'il est nécessaire que les Autochtones exercent un contrôle sur les services de santé et tient compte des déterminants sociaux de la santé.



1979

1988



la Politique sur le transfert des services de santé aux Indiens est mise en œuvre, ce qui permet aux communautés des Premières Nations sur les réserves de contrôler et de gérer leurs services de santé.

le Rapport de la Commission royale sur les peuples autochtones est publié et recommande la mise en place d'une stratégie globale pour améliorer la santé des Autochtones, qui comprend des soins adaptés à la culture et un plus grand contrôle des Autochtones sur les services de santé.



1996

2003



l'Organisation nationale de la santé autochtone commence à effectuer des travaux de recherche sur des troubles neurologiques et de développement et à faire de la sensibilisation sur ces troubles.

le Journal de l'Association médicale canadienne publie des lignes directrices sur le diagnostic et la prise en charge du trouble du spectre de l'alcoolisation fœtale en mettant l'accent sur la nécessité de fournir des soins adaptés à la culture aux communautés autochtones.



2005

2005



lancement du plan directeur pour la santé des Autochtones de la Colombie-Britannique.

Tinu Akinwande, Marlyn Bennett, June 2024

CHILD-BRIGHT
Network



Réseau
BRILLEnfant

HONOURING PROGRESS: KEY MILESTONES IN INDIGENOUS HEALTH

la mesure de la santé et du bien-être des enfants autochtones est élaborée et elle fournit un outil global pour l'évaluation de la santé des enfants autochtones, dont celles et ceux ayant des troubles du développement.



2011

2013



la First Nations Health Authority en Colombie-Britannique prend officiellement le contrôle des services de santé qui étaient auparavant fournis par Santé Canada, ce qui marque une étape importante vers l'autogouvernance.

la Commission de vérité et réconciliation publie son rapport définitif qui comprend de nombreux appels à l'action en matière de santé et qui met l'accent sur l'accès équitable aux services de santé et le respect des pratiques de guérison autochtones.



2015

2016-
2019



le gouvernement du Canada investit dans la Stratégie nationale de prévention du suicide chez les Inuits, qui vise la santé mentale et les troubles neurologiques dans les communautés inuites.

le ministère des Services aux Autochtones Canada est créé et son objectif est d'améliorer les services de santé et d'autres services pour les communautés autochtones.



2019

2019



lancement de la Stratégie pour la lutte contre le cancer qui est dirigée par des Premières Nations et qui vise à éliminer les disparités dans les soins oncologiques fournis aux Autochtones.

la Métis Nation of Ontario publie une stratégie globale en matière de santé qui comprend des volets sur les troubles neurologiques et du développement.



2020

2022



le budget fédéral de 2022 prévoit notamment l'octroi de subventions pour l'étude des troubles neurologiques et du développement d'origine cérébrale chez les populations autochtones.

la First Nations Health Authority lance l'initiative pour le développement des enfants autochtones, qui met l'accent sur les diagnostics et les interventions précoces liés aux troubles du développement, dont les troubles neurologiques.



2023

2023-
Present



Le budget fédéral de 2024 prévoit l'octroi de 2 milliards de dollars par le biais d'un nouveau Fonds d'équité en santé autochtone pour surmonter les obstacles auxquels les communautés autochtones font face lorsqu'elles nécessitent des services de soins de santé. Les services de santé pour les Autochtones continuent d'évoluer grâce aux efforts constants qui sont déployés pour intégrer des pratiques de guérison traditionnelles à la médecine moderne, remédier aux inégalités systémiques et promouvoir l'autodétermination dans les soins de santé.

Tinu Akinwande, Marlyn Bennett, June 2024

CHILD-BRIGHT
Network



Réseau
BRILLEnfant